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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Ortschaftsrat Holzweißig führte seine 14. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Dienstag, dem 

17.11.2020 in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Stadt Bitterfeld, Markt 7, Historisches Rathaus, Ratssaal von 

19:00 Uhr bis 22:00 Uhr durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Ortsbürgermeister/in 

 
Hans-Jürgen Präßler  

Mitglied 

 
Tino Höbold  

Uwe Denkewitz  

Alexandra Kirst  

Uwe Kröber  

Steffen Linke  

Andreas Stannek  

Torsten Weiser  

Mitarbeiter der Verwaltung 

 
Eiko Hentschke  

Jörg Hertel  

Rolf Hülßner  

Astrid Schmuck  

 

 

abwesend: 

Mitglied 

 
Mario Fessel  

 

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 17.11.2020, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung wurden öffentlich bekanntgegeben. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 

fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

 

  

   

3    Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der 

Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 22.09.2020 

 

  

   

4    Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse und 

aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem Oberbürgermeister 

 

  

   

5    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner der Stadt 

 
  

   

6    Konzept zur Konsolidierung des Haushaltes 2021 und Folgejahre als Anlage zur 

Haushaltssatzung gemäß § 100 Abs. 3 KVG LSA i. V. m. § 1 Abs. 2 Nr. 7 

KomHVO LSA 

BE: Amt für Haushalt und Finanzen 

 

Beschlussantrag 

180-2020  

7    Haushaltssatzung der Stadt Bitterfeld-Wolfen für das Haushaltsjahr 2021 

BE: Amt für Haushalt und Finanzen 

 

Beschlussantrag 

181-2020  

8    2. Änderungssatzung zur Sondernutzungssatzung der Stadt Bitterfeld-Wolfen 

vom 06.02.2012 

BE: Ordnungsamt 

 

Beschlussantrag 

089-2020  

9    Gefahrenabwehrverordnung der Stadt Bitterfeld-Wolfen über offene Feuer und 

Grillen im Freien 

BE: Ordnungsamt 

 

Beschlussantrag 

090-2020  

10    Gefahrenabwehrverordnung der Stadt Bitterfeld-Wolfen über die Vergabe, die 

Gestaltung, das Anbringen und die Instandhaltung von Hausnummern 

BE: Ordnungsamt 

 

Beschlussantrag 

091-2020  

11    Gefahrenabwehrverordnung der Stadt Bitterfeld-Wolfen über das Führen von 

Hunden (Hundegefahrenabwehrverordnung) 

BE: Ordnungsamt 

 

Beschlussantrag 

092-2020  

12    Gefahrenabwehrverordnung der Stadt Bitterfeld-Wolfen über das Abstellen von 

Kraftfahrzeugen oder Anhängern in öffentlichen Anlagen 

BE: Ordnungsamt 

 

Beschlussantrag 

093-2020  

13    Gefahrenabwehrverordnung der Stadt Bitterfeld-Wolfen über die Kastrations- 

oder Sterilisations- und Kennzeichnungspflicht für Freigängerkatzen 

BE: Ordnungsamt 

 

Beschlussantrag 

094-2020  

14    3. Änderung des Bebauungsplanes 02/2009 zur Erhaltung und Entwicklung der 

zentralen Versorgungsbereiche der Stadt Bitterfeld-Wolfen; Abwägungs- und 

Satzungsbeschluss 

 

Beschlussantrag 

185-2020  
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15    Satzung der Stadt Bitterfeld-Wolfen über die Entschädigung für in ein 

Ehrenamt oder zu sonstiger ehrenamtlicher Tätigkeit Berufene 

(Aufwandsentschädigungssatzung) 

 

Beschlussantrag 

160-2020  

16    1. Satzung zur Änderung der Benutzungssatzung für kommunale Einrichtungen 

der Stadt Bitterfeld-Wolfen vom 01.06.2012 

 

Beschlussantrag 

195-2020  

17    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

 
  

   

18    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einberufung, der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der 

Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister, Herr Präßler, eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung 

und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt die ordnungsgemäße Einberufung zu 

dieser Sitzung fest. Herr Fessel ist entschuldigt, Herr Weiser verspätet sich. 

Der Ortschaftrat ist mit 7 anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 

     

 

 

zu 2  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und 

Feststellung der Tagesordnung 

  

 

 

 Es liegen keine Änderungsanträge zur Tagesordnung vor. Herr Präßler 

bittet den Ortschaftsrat, die Feststellung der Tagesordnung zu beschließen. 

 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 7  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung 

der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 

22.09.2020 

 

 

 

  

Bevor die Abstimmung zur Niederschrift erfolgt, werden offene Sachverhalte 

vom 22.09.2020 angesprochen und in diese Niederschrift übertragen: 

 

Glück-Auf-Straße  

 

- Gefährdung des öffentlichen Straßenverkehrs  

Wiederholt spricht Herr Denkewitz den speziell im Kurvenbereich 

gewünschten „Rubbelstreifen“ an der Begrenzung der Fahrbahn zum 

Fahrradweg an.  

Gemäß der Rücksprache des Herrn Präßler mit dem Sachbereichsleiter 

Hoch-/Tiefbau, Herrn Guffler, verspricht sich die Verwaltung keinen Erfolg 

von dieser Maßnahme. Herr Präßler hält jedoch an der Forderung der 

Umsetzung dieser Maßnahme fest. 

 

Die o. g. Sachverhalte wurden durch den Ortsbürgermeister erneut im 

StaBVA angesprochen.  

 

 

Herr Kröber weist darauf hin, dass die auf dem Radweg Glück-Auf-Straße 

in Richtung Bitterfeld ausgefrästen Markierungsstreifen verfüllt werden 

müssen (Dünnschicht).  

 

Herr Kröber informiert in diesem Zusammenhang, dass es eine Anfrage 

einer Bürgerin im Bürgermelder war, die er hiermit nochmals weitergibt. Er 

kritisiert die Verfahrensweise zur Beantwortung von Anfragen im 

Bürgermelder. 

Von der Verwaltung wurde geantwortet, dass es gemacht wird. Wenn so 

etwas im Bürgermelder geschrieben wird, muss es auch von der Verwaltung 

umgesetzt werden. Realisiert wurde bis heute nichts. 

V: Bauamt  

 

Redaktioneller Hinweis Herr Guffler, SB Hoch- und Tiefbau, vom 
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01.12.2020: 

 „Rubbelstreifen“ 

Eine bauliche Abgrenzung ist, auch aus entwässerungstechnischer 

Sicht, nicht möglich. Die mögliche Aufdübelung von Leitschwellen, 

Leitelementen, u. ä. Elementen führt zu einer nicht gewünschten 

Einengung der Fahrbahnbreiten. Somit wäre hier die notwendige 

Fahrbahnbreite zur Führung einen Radweges nicht mehr gegeben. 

Der Einsatz von reflektierenden Markierungsnägeln, mit oder ohne 

Fahne, führt zu Problemen bei der Straßenreinigung, insbesondere 

beim Winterdienst. 

 

 ausgefräste Markierungsstreifen 

Entgegen einer möglichen ersten Antwort ist eine 

Verfüllung/Beseitigung der Frässtellen derzeit nicht vorgesehen. Aus 

Sicht des SB HTB wurde bei den Fräsarbeiten nur die vorher 

aufgebrachte DSK-Schicht angefräst. Die Dauerhaftigkeit (2 bis 5 

Jahre) ist nicht gefährdet. Eine händische Verfüllung ist sehr 

aufwendig (Zeit, Kosten). 

Gegebenenfalls kann im Sommer über eine maschinelle Verfüllung 

nachgedacht werden. Jedoch sieht der SB HTB derzeit im 

Stadtgebiet wesentlich dringender zu lösende Probleme. 

 

 

- Fuß-/Radweg 

Ein kombinierter Fuß-/Radweg ist innerhalb geschlossener Ortschaften nicht 

gestattet. Herr Denkewitz sieht die Nutzung des Fahrbahnrandes durch 

Radfahrer kritisch, weil unter den gegebenen Bedingungen gefährliche 

Verkehrssituationen nicht auszuschließen sind. Herr Präßler bestätigt dies 

und macht in diesem Zusammenhang darauf aufmerksam, dass in Höhe des 

Ärztehauses noch immer eine Absenkung der Bordsteinkante fehlt. Er wird 

den SB Verkehrsplanung kontaktieren. 

 

Anmerkung vom 17.11.2020: 

Eine Befahrung mit dem SB Verkehr wurde durchgeführt. Das Schild 

Rad/Fußweg wird in Richtung Einfahrt Sportplatz versetzt, da sich dort ein 

abgesenkter Bordstein befindet. 

 

Dorferneuerungsprogramm - Sanierung Schulstraße 

Die Maßnahme wird zu 75 % gefördert. Insgesamt 4 Angebote von 

Planungsbüros liegen vor. Die zugesicherten Mittel können in das Jahr 2020 

übernommen werden. 

 

Als Termin für den Vergabebeginn und Beginn der Baumaßnahme setzt sich 

der Ortschaftsrat den Januar 2021 zum Ziel. 

 

Anmerkung vom 17.11.2020: 

Die Vergabe der Planungsleistung ist erfolgt. Die erste Befahrung hat am 

09.11.2020 stattgefunden. 

 

 

Lärmbelästigung durch DB 

Es gibt keinen neuen Bearbeitungsstand 

 

 

Rad-/Verkehrskonzept 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 - 6 - 

Herr Präßler gibt zur Kenntnis, dass im Dezember 2019 eine Beratung mit 

der Mitteldeutschen Sanierungs- und Entsorgungsgesellschaft mbH und dem 

SBL Öffentliche Anlagen, Herrn Mario Schulze, stattgefunden hat. Der 

Radweg nach Petersroda soll aufgefüllt werden, um eine bessere 

Befahrbarkeit zu gewährleisten. 

 

Kurzer Sachstandsbericht vom 11.02.2020 durch Herrn Kröber und Herrn 

Präßler: 

Eine Beratung ist erfolgt. Die Besitzverhältnisse sind geklärt. Erforderliche 

Maßnahmen werden geprüft. 

 

 

Geruchsproblematik Siedlung Süd 

Im Sommer wurden „Duftkissen“ eingehangen. Eine Spülung konnte seitens 

des AZV nicht zugesichert werden. 

Herr Linke spricht noch eine andere Möglichkeit an, z.B. 

Kohlefilterschächte. 

 

Geruchsbelästigung im OT Holzweißig 

Verlesen der Information des Leiters Betrieb Abwasser der MIDEWA 

Wasserversorgungsgesellschaft in Mitteldeutschland mbH, Herrn Patzer, 

über eingeleitete Maßnahmen zur Klärung des Einflusses auf die H2S-

Belastungen in Holzweißig  

 

Anmerkung vom 23.06.2020: 

Herr Weiser weist nachdrücklich auf die weiterhin bestehende 

Geruchsbelästigung hin und hinterfragt, wann das Einbringen der 

„Duftkissen“ erfolgen wird. Herr Präßler wird die MIDEWA diesbezüglich 

kontaktieren. 

 

Anmerkung vom 14.07.2020: 

Mit dem Nachfolger von Herrn Ludwig, MIDEWA, fand zwecks 

Beschaffung von Bioabluftfiltern für die Siedlung Süd und Mühlstraße ein 

Gespräch statt, über dessen Ergebnis Herr Präßler informiert. Im Rahmen der 

Sitzung des StaBVA am 08.07.2020 trug Herr Präßler die Bitte an Herrn 

Krillwitz heran, den Sachverhalt in einer Beratung des AZV einzubringen. 

 

Anmerkung vom 11.08.2020: 

Rückmeldung von Herrn André Krillwitz, Vorsitzender der 

Verbandsversammlung des Abwasserzweckverbandes Westliche Mulde und 

Verbandsvertreter der Stadt Bitterfeld-Wolfen, dass ein Bioabluftfilter 

bestellt und eingebaut wird. Bei erfolgreichem Verlauf der Testphase werden 

sukzessive weitere geordert. 

 

Anmerkung vom 22.09.2020 

Nach Eingang der 5 Stück Aktivkohlefilter werden diese in der Siedlung 

Süd, beginnend an der Ecke zur Helenenstraße, eingebracht, weil dort die 

Anzahl der davon profitierenden Einwohner am größten ist. In den weiteren 

betroffenen Bereichen wird nach positivem Verlauf dieser Maßnahme 

gegebenenfalls ebenfalls entsprechend reagiert.  

 

Anmerkung vom 17.11.2020 

Herr Präßler hat am 06.11.2020 ein Schreiben vom AZV Westliche Mulde, 

Frau Koeckeritz, erhalten. 

Der AZV hat die Beschwerden zur Geruchsbelästigung in dem Bereich der 
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Straße Siedlung Süd zum Anlass genommen, ein Messprogramm der 

Abwasserströme von Brehna bis Holzweißig durchzuführen. Als Ziel soll 

hier definiert werden, wo und wie die Ausgasungen am Besten bekämpft 

werden können, da es immer sinnvoller ist, am Ort des Entstehens zu 

handeln. Die Messungen werden seit einigen Wochen durchgeführt und 

müssen auch noch weiter erfolgen. 

Der AZV informiert dann zu Festellungen und Abhilfemaßnahmen. 

 

 

Straßensanierung 

Die Sanierung/Reparatur Fußweg Heinrichstraße wird in die Planung 2020 

mit aufgenommen. 

 

Entgegen der seit Januar 2020 protokollwirksam festgehaltenen Zielsetzung 

des Ortschaftsrates, den Fußweg der Heinrichstraße zu sanieren, beabsichtigt 

die Verwaltung die Instandsetzung des Gehweges in der Petersrodaer Straße. 

Der Ortschaftsrat hält an der Sanierungsmaßnahme „Gehweg 

Heinrichstraße“ fest. 

 

Anmerkung vom 17.11.2020 

Die Reparatur des Fußweges der Heinrichstraße wird in den Reparaturplan 

2021 aufgenommen. 

 

 

Poller Roitzscher Straße 

Im Zuge der Festlegung der Straßenbezeichnung für das neue Wohngebiet 

wird die Verkehrsführung geändert. Diese wird durch Herrn Präßler 

vorgestellt. In diesem Zusammenhang teilt er mit, dass die Poller dann 

entfernt werden.  

 

 

700jähriges Bestehen Ortschaft Holzweißig - 2023 

 

 

Mitgliedschaft in einem Partnerschaftsverband 

Eine Beratung erfolgt zu einem späteren Zeitpunkt. 

 

 

Betreuungszeit Jugendclub 

Herr Präßler erörtert den Sachstand und nimmt hierbei Bezug auf das 

Schreiben des Oberbürgermeisters vom 06.07.2020. Es entwickelt sich eine 

kurze Diskussion. 

 

Herrn Kröber interessiert, wann die Ausschreibung für die Stelle eines 

Streetworkers erfolgen wird. 

 

Herr Weiser hält 18 h Arbeitszeit/Woche für nicht ausreichend, um eine 

„ordentliche Jugendarbeit“ gewährleisten zu können. 

Außerdem äußert er Bedenken, die sozialpädagogischen 

Fähigkeiten/Tätigkeiten eines Streetworkers mit denen eines 

Jugendclubleiters zu vermischen, da dies zwei völlig unterschiedliche 

Bereiche umfasse. 

Herr Präßler dankt Herrn Weiser für die Hinweise, sieht im Moment jedoch 

keine andere Möglichkeit, den Jugendclub zeitnah wieder zu eröffnen. 
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Der Ortsbürgermeister schlägt eine Aussetzung der Umsetzung des 

Beschlusses 102-2020 bis zum September 2020 vor und bittet den 

Ortschaftsrat um sein Votum hierzu.   

Mit einer Stimmenthaltung stimmt der Ortschaftsrat diesem Vorschlag zu. 

 

Anmerkung des Ortsbürgermeisters vom 22.09.2020: 

Bisher sind zwei Bewerbungen eingegangen. Die Bewerbungsgespräche 

finden am 01.10.2020 statt. 

 

Anmerkung vom 17.11.2020: 

Mit zwei Bewerbern wurden Bewerbungsgespräche geführt. Es wurde ein 

Bewerber eingestellt. Die Einstellung kann aufgrund der Kündigungsfrist 

erst zum 01.04.2021 als Streetworker der Stadt Bitterfeld-Wolfen und Leiter 

des Jugendclubs Holzweißig erfolgen. 

 

 

Friedhof Holzweißig – Begrünung 

- Vorbereitung eines Beschlussantrages hinsichtlich Begrünung der  

  Friedhöfe im gesamten Stadtgebiet für den Stadtrat über den Ortschaftsrat 

  Verantwortlich: Herr Kröber 

 

 

Waldbrandgefahr  – Siedlungsnaher Goitzschewald 

Der Ortsbürgermeister bittet die Verwaltung um eine Untersuchung der 

Möglichkeit, einen Brandschutzstreifen hinter den Wohngebieten 

Cäcilienstraße, Friedrich-Ebert-Straße und Ende Hauptstraße anzulegen. Er 

wird sich diesbezüglich an das Fachamt wenden. 

 

Anmerkung vom 17.11.2020 

Herr Präßler hat bereits Rücksprache mit Herrn Böttcher, Ordnungsamt, 

gehalten. Herr Böttcher prüft welche Möglichkeiten bestehen, einen 

Brandschutzstreifen im o.g. Bereich anzulegen. 

 

 

Ab 19:20 Uhr nimmt Herr Weiser an der Sitzung teil. Somit sind 7 

stimmberechtigte Mitglieder und der Ortsbürgermeister anwesend. 

     

einstimmig beschlossen 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ja 5  Nein 0  

Enthaltung 3   

zu 4  Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster 

Beschlüsse und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem 

Oberbürgermeister 

  

 

 

 Löschwasserentnahmestelle Paupitzscher Straße/Lange Straße 

- Info zum Realisierungsstand 

- Offene Maßnahme: Zaunarbeiten in der Gartensparte „Sonnenrose“ 

 

Pressemitteilung Corona-Virus 

Herr Präßler informiert über die Festlegungen in der Pressemitteilung vom 

31.10.2020 zur Umsetzung der Vorgaben zur Eindämmung des Corona-

Virus. 

 

Informationen zur Einwohnerentwicklung 

Die Einwohneranzahl im OT Holzweißig beträgt aktuell 2.726 Einwohner. 

 

Geruchsbelästigung im OT Holzweißig 
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Herr Präßler geht nochmals auf das Schreiben von Frau Koeckeritz des 

AZV ein (siehe TOP 3).  

 

Krippenspiel 

Herr Präßler hat ein Genehmigungsschreiben für eine Veranstaltung 

erhalten. 

Herr Kröber möchte über die Kirche eine Veranstaltung am Pavillon im 

Park durchführen. Hier soll Heiligabend ein Krippenspiel stattfinden. Es soll 

die Christvesper im Park gefeiert und im Anschluss um 16.30 Uhr das 

Krippenspiel aufgeführt werden. 

 

Winterdienstplan 2020/2021 

Herr Präßler informiert über die Vergabe der Winterdienstleistungen. 

Sollte es Probleme geben, sind Herr Guffler sowie Frau Haase vom SB 

Tiefbau Ansprechpartner. 

 

Sitzungskalender 2021 

An die Ortschaftsräte wurde ein Sitzungskalender für das Jahr 2021 verteilt. 

 

Spendenaufruf  

Herr Präßler hat an alle Ortschafträte ein Flyer zum Spendenaufruf des OR 

Holzweißig und des Oberbürgermeisters der Stadt Bitterfeld-Wolfen verteilt. 

Ziel ist es Spendengelder für den Spielplatz in der Nordstraße im OT 

Holzweißig zu sammeln. 

Im nächsten Amtsblatt wird eine Veröffentlichung des Spendenaufrufs 

erfolgen. 

 

zu 5  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner 

der Stadt 

  

 

 

 Es sind keine Einwohner anwesend. 

     

 

 

zu 6  Konzept zur Konsolidierung des Haushaltes 2021 und Folgejahre als 

Anlage zur Haushaltssatzung gemäß § 100 Abs. 3 KVG LSA i. V. m. § 1 

Abs. 2 Nr. 7 KomHVO LSA 

BE: Amt für Haushalt und Finanzen  

Beschlussantrag 

180-2020 

  

Herr Präßler begrüßt Herrn Hentschke aus dem Amt für 

Haushalt/Finanzen. 

 

Herr Präßler schlägt vor, die Tagesordnungspunkte 6 und 7 gemeinsam zu 

beraten und getrennt darüber abzustimmen. Hierzu besteht keine 

gegenteilige Auffassung seitens der Ortschaftsratsmitglieder. 

 

Zu Beginn der Ausführungen wird das Haushaltskonsolidierungskonzept für 

2021 und Folgejahre erörtert. Im Anschluss folgen Informationen über den 

Haushalt 2021 und Herr Hentschke geht auf die Inhalte der 

Haushaltssatzung sowie auf die Haushaltsauszüge, den Ortsteil Holzweißig 

betreffend, ein. 

Es werden Hinweise und Erklärungen zu den ausgereichten Unterlagen 

gegeben. Herr Hentschke informiert darüber, dass es bereits eine 1. 

Ergänzung zum Haushalt und zum Haushaltskonsolidierungskonzept für das 

Haushaltsjahr 2021 gibt. Er geht auf die Änderungen ein und begründet 

diese. 

Bestehende Anfragen werden von Herrn Hentschke beantwortet. 
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einstimmig empfohlen 

Ja 8  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 7  Haushaltssatzung der Stadt Bitterfeld-Wolfen für das Haushaltsjahr 

2021 

BE: Amt für Haushalt und Finanzen  

 

Beschlussantrag 

181-2020 

 Erläuterungen siehe TOP 6 

 

Der Ortsbürgermeister bittet um Abstimmung zu den Beschlussanträgen 

BA 180-2020 sowie über den BA 181-2020. 

 

     

einstimmig empfohlen 

 

Ja 8  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 8  2. Änderungssatzung zur Sondernutzungssatzung der Stadt Bitterfeld-

Wolfen vom 06.02.2012 

BE: Ordnungsamt  

Beschlussantrag 

089-2020 

  

Herr Hülßner informiert zum Beschlussantrag 089-2020.  

Bestehende Anfragen werden von Herrn Hülßner beantwortet. 

 

Von der Fraktion SPD-Bündnisgrüne-FDP liegt ein Änderungsantrag zum 

BA 089-2020 vor.  

 

Herr Präßler lässt über den Änderungsantrag zum Beschlussantrag 089-

2020 abstimmen.  

 

Die Ortschaftsräte stimmen dem Änderungsantrag mit 7 Ja-Stimmen, keiner 

Nein-Stimme und 1 Enthaltung zu. 

 

 

Im Anschluss lässt Herr Präßler über den BA 089-2020 abstimmen. 

 

 

mit Änderungen empfohlen 

 

Um 20:35 Uhr verlässt Herr Weiser nach der Abstimmung den 

Sitzungsraum. 

 

Ja 7  Nein 0  

Enthaltung 1   

 

 

 

 

zu 9  Gefahrenabwehrverordnung der Stadt Bitterfeld-Wolfen über offene 

Feuer und Grillen im Freien 

BE: Ordnungsamt  

 

Beschlussantrag 

090-2020 

 Herr Präßler erläutert den vorliegenden BA 090-2020. 

 

Bestehende Anfragen werden von Frau Schmuck, Herrn Hülßner sowie 

Herrn Hertel beantwortet.  

 

Um 20:40 Uhr nimmt Herr Weiser wieder an der Sitzung teil. 

 

Herr Denkewitz weist darauf hin, dass bei § 3 Abs. 3 aus seiner Sicht für das 

bessere Verständnis eine Ergänzung erforderlich ist in Bezug auf genehmigte 

Feuer. 

Er bittet darum nachfolgende Änderung vorzunehmen: 

§ 3 (3) 

Das genehmigte offene Feuer/Grillen darf nur zur erlaubten Zeit 
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stattfinden. 

 

Frau Schmuck bestätigt, dass die vorgeschlagene Änderung in die 

Gefahrenabwehrverordnung übernommen wird. 

 

Herr Präßler lässt über den so geänderten Beschlussantrag 090-2020 

abstimmen. 

     

einstimmig empfohlen 

 

 

 

 

 

 

 

Ja 6  Nein 0  

Enthaltung 2   

zu 10  Gefahrenabwehrverordnung der Stadt Bitterfeld-Wolfen über die 

Vergabe, die Gestaltung, das Anbringen und die Instandhaltung von 

Hausnummern 

BE: Ordnungsamt  

 

Beschlussantrag 

091-2020 

 Die aktuelle Version des Beschlussantrages 091-2020 wird von Herrn 

Präßler vorgestellt. 

 

Es gibt keine Anfragen oder Hinweise. 

 

Herr Präßler lässt über den Beschlussantrag BA 091-2020 abstimmen. 

 

     

einstimmig empfohlen 

 

Ja 8  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 11  Gefahrenabwehrverordnung der Stadt Bitterfeld-Wolfen über das 

Führen von Hunden (Hundegefahrenabwehrverordnung) 

BE: Ordnungsamt  

Beschlussantrag 

092-2020 

  

Die aktuelle Version des Beschlussantrages 092-2020 wird von Herrn 

Präßler vorgestellt. 

 

Bestehende Fragen werden von Frau Schmuck beantwortet. 

 

Herr Kröber fragt an, ob der Strand am Ludwigsee auch zu den 

öffentlichen Badestellen zählt. 

Frau Schmuck erläutert, dass es sich um keine öffentliche Badestelle 

handelt, da keine Rettungsschwimmer vor Ort sind. 

Herr Kröber bemerkt, dass der Strand am Ludwigsee jedoch im 

Flächennutzungsplan als öffentliche Badestelle ausgewiesen ist. 

 

Herr Präßler bittet um Überprüfung, wie man zukünftig mit der Badestelle 

im Ortsteil Holzweißig umgeht. 

 

Herr Präßler lässt über die vorliegende Version des Beschlussantrages BA 

092-2020 abstimmen. 

   

mehrheitlich empfohlen 

 

Ja 4  Nein 1  

Enthaltung 3   

zu 12  Gefahrenabwehrverordnung der Stadt Bitterfeld-Wolfen über das 

Abstellen von Kraftfahrzeugen oder Anhängern in öffentlichen Anlagen 

BE: Ordnungsamt  

 

Beschlussantrag 

093-2020 

 Herr Präßler erläutert den Beschlussantrag 093-2020. 

Es gibt keine Anfragen zum vorliegenden Beschlussantrag. 

 

Herr Präßler hat einen Hinweis für den SB Verkehr. 

In der Schulstraße steht auf einem Parkplatz gegenüber der Apotheke seit 
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Längerem ein Wohnanhänger. Er wird nur ab und zu mal bewegt. 

Herr Präßler bittet Herrn Hertel, es sich vor Ort anzuschauen. 

V: Ordnungsamt 

 

Redaktioneller Hinweis Herr Hertel, Sachbearbeiter Verkehr, vom 

01.12.2020: 

Der Sachverhalt ist seit Längerem unter Kontrolle. Eine Ahndung nach StVO 

ist bereits erfolgt. 

Weitere rechtliche Möglichkeiten werden derzeit geprüft.  

 

Herr Präßler lässt über den Beschlussantrag 093-2020 abstimmen. 

     

einstimmig empfohlen 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ja 8  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 13  Gefahrenabwehrverordnung der Stadt Bitterfeld-Wolfen über die 

Kastrations- oder Sterilisations- und Kennzeichnungspflicht für 

Freigängerkatzen 

BE: Ordnungsamt  

 

Beschlussantrag 

094-2020 

 Herr Hülßner erläutert die Notwendigkeit des Beschlussantrages BA 094-

2020. 

 

Bestehende Anfragen werden von Frau Schmuck beantwortet.  

 

Es findet eine Diskussion statt. Im Ergebnis wurde festgestellt, dass die 

Kennzeichnung mittels Chip in Ordnung ist, die Ausrottung der Hauskatzen 

durch Kastration und Sterilisation jedoch nicht. Es werden auch Probleme in 

der Umsetzung der Überprüfung der Maßnahmen geäußert. 

 

Im Anschluss der Diskussion lässt Herr Präßler über den BA 094-2020 

abstimmen. 

     

nicht empfohlen 

 

Ja 0  Nein 7  

Enthaltung 1   

zu 14  3. Änderung des Bebauungsplanes 02/2009 zur Erhaltung und 

Entwicklung der zentralen Versorgungsbereiche der Stadt Bitterfeld-

Wolfen; Abwägungs- und Satzungsbeschluss 

  

Beschlussantrag 

185-2020 

 Herr Präßler erläutert den vorliegenden Beschlussantrag 185-2020. 

 

Es gibt keine Anfragen zum Beschlussantrag. Herr Präßler lässt über den 

vorliegenden BA 185-2020 abstimmen. 

    

einstimmig empfohlen 

 

Ja 8  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 15  Satzung der Stadt Bitterfeld-Wolfen über die Entschädigung für in ein 

Ehrenamt oder zu sonstiger ehrenamtlicher Tätigkeit Berufene 

(Aufwandsentschädigungssatzung) 

  

Beschlussantrag 

160-2020 

 Herr Präßler informiert zum Beschlussantrag 160-2020.  

 

Von den Fraktionen DIE LINKE und Gemeinsame Fraktion liegt ein 

Änderungsantrag zum BA 160-2020 vor.  

 

Herr Präßler lässt über den Änderungsantrag zum Beschlussantrag 160-

2020 abstimmen.  

Die Ortschaftsräte stimmen dem Änderungsantrag mit 7 Ja-Stimmen, keiner 

Nein-Stimme und 1 Enthaltung zu. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 - 13 - 

Im Anschluss lässt Herr Präßler über den BA 160-2020 abstimmen. 

   

mit Änderungen empfohlen 

 

Ja 8  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 16  1. Satzung zur Änderung der Benutzungssatzung für kommunale 

Einrichtungen der Stadt Bitterfeld-Wolfen vom 01.06.2012 

  

Beschlussantrag 

195-2020 

 Herr Präßler erläutert den vorliegenden Beschlussantrag 195-2020. 

 

Die Ortschaftsräte weisen darauf hin, dass auf der Seite 3 der Anlage – 

Sonstige Gebäude, eine Korrektur erfolgen muss. Hier ist im 

Beschlussantrag die Anschrift des Gerätehauses angegeben.  

 

Es ist jedoch nachfolgende Änderung erforderlich: 

Haus der Feuerwehr, OT Holzweißig, Hauptstr. 63, 06808 Bitterfeld-Wolfen 

V: Amt für Kultur/Jugend/Sport/Teilhabe 

 

Herr Präßler lässt über den vorliegenden BA 195-2020 abstimmen. 

 

     

einstimmig empfohlen 

 

Ja 8  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 17  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

  

 

 

  

Unfallgefahr 

Herr Weiser weist darauf hin, dass die Holztreppe, die vom Park zur 

Grundschule führt, eine Unfallgefahr darstellt. Nach kurzem 

Meinungsaustausch wird angeregt, die Stufen komplett zu entfernen. 

 

Herr Kröber erinnert daran, dass dieser Punkt bereits im Protokoll aus der 

Begehung des Oberbürgermeisters vor zwei Jahren enthalten war. 

 

Anmerkung vom 17.11.2020 

Herr Präßler hat mit Herrn Heinrich, SB Tiefbau, Rücksprache gehalten. 

Eine Zuarbeit wird erfolgen. 

 

 

Jugendclub 

Für den Fall, dass die zu besetzende Stelle des Streetworkers nach den 

beiden Bewerbungsgesprächen unbesetzt bleibt, regt Herr Weiser an, sich 

gegebenenfalls doch nach einem anderen Träger umzusehen. Er benennt 

Beispiele hierfür. 

Herr Präßler bittet darum, zunächst die Bewerbungsgespräche abzuwarten. 

 

 

Brauchtumsmittel 

Frau Kirst möchte für den Heimatverein Holzweißig zusätzliche Mittel 

beantragen.  

Für die Veranstaltung „Tanz im Park“ sind zusätzliche Kosten in Höhe von 

383,19 € entstanden sowie offene GEMA-Gebühren in Höhe von 150,00 €. 

Diese sollen aus den nicht verbrauchten Brauchtumsmittel aus dem Jahr 

2020 finanziert werden. 

Herr Kröber bittet weiterhin um zusätzliche Mittel für die Durchführung 

der Kirmes. Hier sind Mehrausgaben in Höhe von 200,00 € entstanden. 

 

Herr Präßler stellt den Antrag zur Bereitstellung zusätzlicher Mittel in 
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Höhe von: 

383,19 € für die Veranstaltung „Tanz im Park“ und 150,00 € GEMA-

Gebühren  

200,00 € für die Kirmes  

300,00 € Betriebskosten für den Heimatverein Holzweißig 

Herr Präßler lässt über den Antrag abstimmen. 

 

Die Ortschaftsräte beschließen mit 5 Ja-Stimmen, keiner Nein-Stimme, 1 

Enthaltung den Antrag. 

 

Frau Kirst sowie Herr Kröber nehmen aufgrund von Befangenheit nicht an 

der Abstimmung teil. 

 

V: Amt für Kultur/Jugend/Sport/Teilhabe 

 

 

Hinweisschild  

Herr Denkewitz weist darauf hin, dass an der Zufahrt zur Baustelle „An der 

alten Ziegelei“ ein Hinweisschild zur besseren Orientierung für die 

Baufahrzeuge notwendig ist. 

V: Ordnungsamt 

 

Redaktioneller Hinweis Herr Hertel, Sachbearbeiter Verkehr, vom 

01.12.2020: 

Es liegen keine Hinweise vor, dass das Baugebiet nicht gefunden wird. Die 

Straße ist mit dem Verkehrszeichen 437 („An der alten Ziegelei“) 

beschildert. Hinweisschilder sind seitens des SB Verkehr nicht 

anordnungsfähig. 

 

Ringerhalle/Sportplatz 

Herr Stannek informiert, dass in der Ringerhalle die Decke mit LED 

Leuchten erneuert wurde. Weiterhin ist die Zuwegung zur Ringerhalle und 

zum Sportplatz fertiggestellt. Es wurde eine Ersatzbepflanzung von 

insgesamt 21 Bäumen vorgenommen (3 Jahre).  

 

Heizung Feuerwehr „Haus der Feuerwehr“ 

Herr Stannek informiert weiterhin, dass im Haus der Feuerwehr lt. Aussage 

der Fa. Sonneck, die Heizungsanlage erneuert werden muss. Dazu gibt es 

auch ein Mängelprotokoll. 

V: Ordnungsamt 

 

Redaktioneller Hinweis Herr Böttcher, Sachbereichsleiter Brand-

/Bevölkerungsschutz vom 03.12.2020: 

Herr Böttcher teilt mit, dass am 03.12.2020 ein Vororttermin stattgefunden 

hat. Er hat Herrn Guffler, SB Hoch-/Tiefbau beauftragt, Angebote zur 

Heizungsanlage einzuholen. 

 

Redaktioneller Hinweis Herr Böttcher, Sachbereichsleiter 

Brand/Bevölkerungsschutz vom 07.12.2020: 

Am heutigen Tage war ein Vororttermin in Holzweißig, im Beisein des 

Mitgliedes des Ortschaftsrates Herrn Stannek, mit einer Fachfirma, die ein 

Angebot für die Heizung im „Haus der Feuerwehr“ in Holzweißig 

vorbereitet. 

 

Tablets 
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Herr Kröber informiert, dass die Tablets für die Ortschaftsräte bestellt 

wurden. 

 

Bänke 

Herr Höbold fragt an, wann die aus dem Spendenaufruf finanzierten Bänke 

aufgestellt werden. 

V: Bauamt 

 

Termin nächste Sitzung Ortschaftsrat 

Die nächste Sitzung des Ortschaftsrates Holzweißig findet am 15.12.2020 

um 18.00 Uhr im Großen Sitzungssaal im Rathaus Holzweißig, statt. 

 

zu 18  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister  schließt um 21:50 Uhr den öffentlichen Teil der 

Ortschaftsratssitzung. 

 

 

 

 

 

 

 

gez. 

Hans-Jürgen Präßler 

Ortsbürgermeister 

 

gez. 

Kathrin Schauseil 

Protokollantin 
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